

NOS ANCIENS ÉTUDIANTS

Nous avons demandé à des étudiants du master « Religions, Sociétés, Espace Public » de répondre à une série de questions sur leur parcours. Nous avons le plaisir de vous proposer le témoignage de Coline.

Pourquoi avoir choisi ce master ?

De manière générale, je voulais développer mon sens de l'analyse et acquérir un regard critique, scientifique et avisé sur les faits de société. Avec le master ReSEP, j'avais la possibilité de développer des connaissances approfondies en sociologie générale, mais aussi plus spécifique sur le fait religieux. Ce qui a attiré mon attention était aussi la possibilité de choisir des options de cours dans d'autres disciplines.

Plus particulièrement, intéressée par les processus de radicalités, j'ai choisi ce master, car il proposait des cours qui m'aideraient à la compréhension de ces phénomènes.

Qu'est-ce que tu espérais en entrant dans ce Master ?

Après avoir effectué une licence de droit, je trouvais pertinent de construire un parcours universitaire mêlant droit et sociologie. Le regard sociologique offre une manière différente d'appréhender les phénomènes de société, en l'occurrence, celle du fait religieux.

J'espérais également être mieux accompagnée que pendant ma licence et avoir un suivi personnalisé.

As-tu des conseils pour les nouveaux arrivants ?

N'hésitez pas à aller vers les autres, qu'il s'agisse des étudiants mais également des professeurs qui sont là pour vous aiguiller et vous aider à construire votre parcours de la manière la plus pertinente

Qu'est-ce que tu retiens de ce Master ?

Je retiens particulièrement la richesse des intervenants et des enseignements.

La promotion était de taille raisonnable, nous étions une quinzaine d'étudiant.e.s, ce qui a permis de disposer d'un accompagnement personnalisé de la part de nos responsables de master.

Je retiens également le blockseminar. Il s'agit d'un mini colloque où chaque étudiant présente un exposé sur une thématique préalablement définie. J'ai trouvé cet exercice très riche tant dans les apprentissages théoriques de ce qu'ont pu apporter mes camarades que dans l'exercice de présenter devant un public d'une soixantaine de personnes (étudiant.e.s en histoire et en sociologie), ce que nous avons préparé.

Quel était ton sujet de mémoire ?

J'ai réalisé mon mémoire de fin d'études sur les processus de radicalité islamique et leur prévention au travers de l'analyse de récit-témoignages.

Ce que tu es devenue ? Ce que tu fais maintenant ?

Actuellement, je suis ingénieure de recherche auprès du laboratoire SAGE.

J'ai également fait le choix de poursuivre la construction de mon parcours universitaire en effectuant un Diplôme Universitaire de psychocriminologie à l'Université de droit de Bordeaux.